

CARTA AL LECTOR

LAS ORGANIZACIONES DE PROFESIONALES

Por: OMAR FLOREZ VELEZ

Ing. Administrador—U. Nal.

Uno de los signos de la época, de los muchos existentes, lo constituye la integración, la unión de conglomerados identificados por elementos comunes. Cada vez, la integración tiende a imponerse sobre la dispersión y la desintegración. Los complejos problemas del mundo contemporáneo demandan de la comunidad una actitud de unidad para afrontarlos, al menos, con relativo éxito. Es así como los obreros se unen a través de ese magnífico instrumento que da la democracia: el sindicato; las naciones con características comunes y con aspectos geoeconómicos aproximados se agrupan, v. gr. el Mercado Común Europeo, el Grupo Andino, el Mercado Común Comunista (COMECON), etc.; los países del atraso y del subdesarrollo socioeconómico se han asociado en lo que se denómina "Países del Tercer Mundo"; los países productores y exportadores del petróleo también se han unido al igual que los países productores y exportadores del café para poder actuar con mayor eficiencia en el concierto de la economía y del comercio mundiales; en fin, la tendencia a la integración en los distintos frentes de la actividad del mundo es clara y manifiesta. Pues, bien, el objeto de la presente crónica es el de formular algunos planteamientos a vía reflexiva en torno a la importancia y significado de las organizaciones de profesionales en nuestro medio concretamente.

Se diría que estas organizaciones tienen unos objetivos comunes inmediatos:

- Luchar por el mejoramiento académico, económico y cultural de las profesiones y de sus socios o miembros,
- Propender por el correcto ejercicio profesional tanto técnica como moralmente,
- Servir de cuerpo consultivo en los problemas relacionados con la profesión,
- Colaborar con las autoridades educativas y académicas en cuanto a la enseñanza de las profesiones,
- Desarrollar programas a manera de complementación de lo que se realiza en la Universidad,
- Adelantar análisis de la realidad nacional y efectuar labores de proyección social, entre otros.

Todos estos objetivos tienen su justificación y explicación: la racionalización de los recursos, su optimización. Todo el talento nacional existente en el campo de la Medicina, la Ingeniería, el Derecho, la Economía, la Administración, la Agronomía, la Sociología, etc. ha de agruparse en sus respectivas organizaciones para lograr, de esta manera, un mejor aprovechamiento de éste en beneficio del país, fundamentalmente. En esta forma, la porción de la comunidad que ha tenido el privilegio de dialogar con la ciencia y la técnica en la Universidad actuará eficazmente en ella (la comunidad) en actitud de reciprocidad. Al país y a la nación enteras le son más importantes tener a su "clase pensante" asociada, aglutinada en torno a relevantes propósitos de servicio y progreso comunitarios.

Desde el punto de vista individual, cada asociado va a recibir servicios de distinto orden: a) Académicos y de actualización profesional. Recordemos que en el momento presente, los conocimientos recibidos durante el proceso de formación universitaria se tornan obsoletos en un tiempo extraordinariamente corto; y en este sentido las asociaciones profesionales prestan un inequívoco e invaluable servicio que redunda en beneficio de sus miembros y de la cultura y ciencia nacionales. b) Actividades socioculturales de diversa índole que propician y facilitan la integración y el colegaje de los asociados conllevando beneficios para éstos, sus familias y las empresas que representan. c) Otros servicios como los de facilitar la ubicación profesional de los recién egresados de las universidades al igual que la reubicación de los en ejercicio.

Son numerosas las razones que nos mueven a resaltar la trascendencia e importancia que tienen las organizaciones de profesionales en un país como el nuestro que en el estado actual de su proceso de desarrollo precisa del concurso organizado de sus talentos y de sus gentes. Igual cosa podríamos decir de las organizaciones de gremios. Sería interesante que el esfuerzo que en tal sentido se ha venido realizando en los últimos años en Colombia no se desperdicie sino que por el contrario lo estimulemos y alentemos para de esta manera fructifique en bien de la Patria Grande: COLOMBIA.